Lunes 12 de mayo 2014

El Financiero Banxico reduciría la expectativa de crecimiento de 2014

Marcela Ojeda La posibilidad de que el Banco de México (Banxico) reduzca la perspectiva de crecimiento de la economía próximamente, fue vislumbrada en la más reciente reunión de política monetaria del banco central. "La información más reciente confirma la conveniencia de revisar a la baja el rango esperado para el crecimiento del PIB de México en 2014", actualmente estimado por Banxico entre 3 y 4 por ciento, expuso uno de los miembros de la Junta de Gobierno de Banxico. En tanto, varios de los integrantes coincidieron en que en México prevalecen riesgos a la baja para la economía nacional. P.C. Banco de México, crecimiento económico México tiene potencial para generar 'empleos verdes', pero su avance es lento

Zenvazen Flores México tiene el potencial para generar empleos verdes, cuvo efecto multiplicador y su estrecha vinculación al desarrollo local, hacen que su generación sea clave en la ruta hacia un desarrollo económico y social con un enfoque sustentable, que ayude a reducir las emisiones de carbono y a frenar el cambio climático. Sin embargo, crecen a paso lento este tipo de empleos relacionados con el medio ambiente, cuyo énfasis está en la eficiencia, control de contaminación, conservación y sustentabilidad, al abarcar a menos de 5 por ciento de la fuerza laboral, ya sea en empleos directos o indirectos. Thomas Wissing, director de la oficina de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) en México y Cuba, expuso que el concepto de empleo verde es aún desconocido en el país, le hace falta difusión por parte del gobierno y requiere de mayor adhesión entre empresas y trabajadores. P.C. OIT, empleos verdes Inversión fiia cae 0.5% a tasa anual, en febrero Tlaloc Puga Hilando dos meses a la baja, la inversión fija en México registró una caída anual de 0.5 por ciento en febrero, lo que significó su mayor descenso desde 2010 para un mismo mes. No obstante, el dato fue menor al esperado por el consenso de Bloomberg, de 1.6 por ciento. A su interior, las compras de maquinaria crecieron 3.3 por ciento anual, en tanto que la inversión en construcción bajó 1.6 por ciento, acumulando nueve desplomes. Como resultado, la inversión fija bruta en los primeros dos meses de este año reportó una reducción de 1.6 por ciento anual y representó su primer descenso desde 2010 para un mismo periodo. Sin embargo, medida con datos ajustados por estacionalidad, la inversión en febrero presentó un ascenso de 1.36 por ciento, tras dos meses seguidos de caídas. Dentro de este indicador, las compras de maquinaria y equipo aumentaron 5.30 por ciento, su mayor avance desde enero de 2013. P.C. inversión fija bruta Reforma Daría nuevo crudo medio punto al PIB

Por Gonzalo Soto y Laura Carrillo Cd. de México México (12 mayo 2014).- La reforma energética tiene el éxito garantizado y ni siquiera hay posibilidad de que algo pueda salir mal, según Miguel Messmacher, subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda. Es más, la inversión total en energía podría aumentar casi 70 por ciento en cuatro años y, de aprobarse las iniciativas, la plataforma de producción petrolera podría aumentar casi 500 millones de barriles al año, de acuerdo con el funcionario. "Eso equivale a recursos por medio punto porcentual del Producto Interno Bruto (PIB), que se irán directamente para el ahorro de largo plazo, algo que nunca ha tenido este País", señaló. P.C. SHCP, reforma energética, crecimiento económico Cae 0.13% sector industrial en marzo

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (12 mayo 2014).- La producción industrial del País se redujo 0.13 por ciento en marzo respecto a febrero, luego de dos avances a tasa mensual, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La actividad industrial había registrado incrementos mensuales de 0.45 por ciento durante enero y de 0.29 por ciento en febrero de este año, pero, a su interior, las bajas en dos de sus cuatro componentes en marzo se reflejaron en un traspié en el tercer mes del año en curso. La minería en su conjunto observó una reducción de 0.48 por ciento en el tercer mes de 2014 con relación a febrero, ocasión en que obtuvo un aumento de 0.44 por ciento. Al mismo tiempo, y luego de dos incrementos consecutivos, el total de las industrias manufactureras mostraron un decrecimiento de 0.34 por ciento mensual en marzo. P.C. sector industrial, producción Optan estados por deudas largas y caras

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (12 mayo 2014).- Los estados y municipios han optado por adquirir más deuda y pagarla en plazos más largos, aunque resulte más caro para sus finanzas. De los 2 mil 50 registros de deuda estatal y municipal existentes, 37 por ciento corresponde a pasivos con plazos superiores a 20 años, según información de la Secretaría de Hacienda. Hay casos como el del Gobierno del Distrito Federal, que pidió dos préstamos por 7 mil millones y 4 mil millones de pesos a un plazo de 40 años, el máximo registrado por Hacienda. Jalisco solicitó uno por mil 186 millones de pesos a 40 años. "En 2007 se consequían tasas con diferenciales de riesgo menores a uno por ciento, por eso era muy bueno que se endeudaran a 30 años, porque no era caro y se podían conseguir tasas fijas bajas. P.C. entidades federativas, deuda públicas, finanzas públicas Frenan empleo minero Por Karina Suárez Cd. de México México (12 mayo 2014).- Bajo un panorama de precios bajos en los metales preciosos e industriales, la contratación de personal minero a inicios del año registró una desaceleración. A enero del 2014 la industria minera contabilizó 336 mil 159 trabajadores ante el IMSS, un crecimiento de apenas 1.1 por ciento en comparación con el mismo mes del año pasado. Según los datos, cerca de un 86 por ciento de las personas se ocuparon en las ramas de metales básicos, metálicos y no metálicos, siendo estos últimos los que sufrieron un decrecimiento del 1 por ciento en comparación con el 2013. César Vázquez, gerente de la Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos, reconoció que las empresas mineras y proveedoras frenaron sus planes de contratación y aceleraron las jubilaciones. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. industria minera El Universal Maestros temen a evaluación; optan por jubilarse Nurit Martínez Carballo| El Universal En el último año casi 27 mil trabajadores de educación básica solicitaron ante la Secretaría de Educación Pública obtener su jubilación anticipada, decidieron retirarse del servicio público previo a que se apliquen los criterios de evaluación de la reforma educativa. La cifra creció de más de dos mil trabajadores que solicitaron su salida del sistema en el primer trimestre de 2013, a 11 mil 360 para los últimos tres meses del año, reporta la SEP, sin contar los nueve mil del Distrito Federal que a lo largo del año también realizaron el trámite. P.C. reforma educativa, jubilación, empleo Exportaciones agropecuarias alcanzan récord en primer trimestre

Durante el primer trimestre del año las exportaciones agrícolas, pecuarias y pesqueras del país ascendieron a 3 mil 494 millones de dólares, cifra 9,4% superior la registrada en el mismo periodo del año anterior, constituyéndose el monto más alto del que se tenga registro para dicho periodo de acuerdo con la base de datos del Banco de México. Este favorable comportamiento es resultado de varios factores, entre los que destaca el fuerte repunte de la actividad productiva del sector primario en los primeros tres meses del año, así como de precios internacionales a la alza para algunos bienes agropecuarios. Entre los principales productos que lograron incrementos destacan: legumbres y hortalizas cuyas ventas al exterior en el primer trimestre ascendieron a 576 millones de dólares. (Rubén Migueles P.C. sector agrícola, exportaciones Ven a Ejecutivo responsable por falta de secundaria en telecom Carla Martínez| El Universal El sector de telecomunicaciones y radiodifusión cumple cinco meses sin contar con la nueva Ley Federal de Telecomunicaciones que responda a las reformas constitucionales y dé certidumbre a las decisiones del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), coincidieron analistas. La Constitución indica que el 9 de diciembre de 2013 debió publicarse la ley secundaria; sin embargo, se ha retrasado pues la iniciativa del Ejecutivo fue entregada al Senado en marzo y los legisladores estiman debatirla y votarla en junio próximo, comentó Agustín Ramírez, presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi). & Idquo; Aquí quien tiene una enorme carga y enorme responsabilidad sobre lo que está sucediendo es el Ejecutivo, tenía que haber enviado la iniciativa para que estuviera lista desde diciembre de 2013 y pues prácticamente han pasado cinco meses sin que tengamos la ley y esto necesariamente es porque el Ejecutivo no estuvo en tiempo con su propuesta, a pesar de que mucho se estuvo diciendo que ya mero la tenemos y nunca la tuvieron a tiempo&rdquo:, destacó Ramírez, P.C. telecomunicaciones, leves secundarias riesgo país de México Gustavo de la Rosal El Universal El Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) que realiza J. P. Morgan, señala que el riesgo país de México tuvo una ligera disminución semanal de 13 puntos base (pb), al ubicarse en 140 unidades hasta el 9 de mayo de 2014. El índice se construye con base en el diferencial de tasas de interés de los bonos gubernamentales de economías emergentes como México, Brasil, Argentina, entre otros; respecto a la tasa de rendimiento de los bonos del tesoro de EU, entre mayor sea la brecha, mayor será el riesgo. Pese al lento dinamismo de la economía mexicana y del entorno de aversión al riesgo en las economías emergentes a nivel global, los bonos mexicanos siguen manteniendo su atractivo no sólo por mayor tasa de interés, también por los estructurales sólidos de la economía. P.C. riesgo país El Economista El aumento al salario, sólo con inversión y no por decreto: CEESP Notimex Pensar en aumentar los salarios por decreto con la idea de que esto elevará la productividad de los trabajadores, como se ha mencionado, sólo generaría mayores desequilibrios y posiblemente obstáculos para el crecimiento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirmó que aumentar los salarios de esta manera sin duda propiciaría un despido importante de trabajadores, dado lo costoso que ya es la contratación formal para las empresas. P.C. CEESP, salario, productividad Informalidad impide mejorar pensiones Elizabeth Albarrán / El Economista Para que México pueda mejorar el sistema de pensiones, primero debe combatir la informalidad, en la cual se desempeña más de 50% de la población, consideró Anna D´Addio, analista de la Organización para la Cooperación del Desarrollo Económicos (OCDE). & Idquo; Debido a la gran informalidad, sólo una parte de la fuerza laboral contribuye activamente al sistema de pensiones. Incluso, aunque el sistema incluye una pensión mínima, sólo aquellos que hayan cotizado 1,250 semanas (24 años) son elegibles&rdquo:. P.C. OCDE, pensiones, seguridad social, economía informal Sigue crisis en zona euro: FMI Reuters Francfor.- La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, reiteró la solicitud de más estímulo por parte del Banco Central Europeo (BCE) para mantener a raya el riesgo de una inflación persistentemente baja en la zona euro. Lagarde dijo en una entrevista con el diario alemán Handelsblatt publicada el lunes que la crisis en la zona euro no ha acabado aún ya que todavía hay dificultades en el crédito y siguen variando las condiciones de financiación para las compañías del bloque. P.C. FMI, Banco Central Europeo, zona euro, crisis, economía mundial Acciones europeas, en máximos desde 6 años Agencias Las acciones europeas escalaron el lunes hasta máximo de seis años, lideradas por compañías italianas tras los sólidos resultados de Unicredit y nuevas noticias sobre fusiones y adquisiciones. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 tocó un máximo que no alcanzaba desde mayo del 2008 a 1,364.75 puntos durante la sesión. Finalmente cerró extraoficialmente con una subida del 0.61%, a 1,363.62 puntos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Petróleo, afectado por crisis entre Ucrania y Rusia Reuters Los precios del crudo Brent subían el lunes hasta acercarse a los 109 dólares el barril, debido a que el deterioro de la situación entre Ucrania y Rusia ponía nerviosos a los inversores. El precio del referencial internacional Brent avanzaba 0.73 dólares a 108.62 dólares el barril a las 1206 GMT. En tanto, el petróleo en Estados Unidos ganaba 0.46 dólares a 100.45 dólares el barril. P.C. petróleo, crudo Brent, precios Oro cae por apreciación del dólar Reuters El precio del oro cayó el viernes, anotando su segunda baja semanal consecutiva, con ventas desatadas ante una fuerte alza del dólar estadounidense y las expectativas de que la Reserva Federal eleve las tasas de interés el próximo año. El oro al contado cayó 0.1% y se cotizó en 1,287.38 dólares la onza. El sólido apoyo en su promedio móvil de 100 días, de 1,287 dólares por onza, evitó caídas mayores, según operadores. P.C. oro, metales preciosos bruta mejora trayectoria durante febrero Ivette Tejeda / El Economista La inversión fija bruta del país se contrajo 0.5% en febrero en comparación anual, de acuerdo con datos publicados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). No obstante, las cifras recientes sugieren que la desaceleración en el sector se ha suavizado, aunque tomará tiempo en que recupere dinamismo, prevén especialistas. Isaac Velasco, analista económico de Ve por Más, destacó que el impacto es positivo para el panorama económico. Explicó que la inversión puede interpretarse como un indicador de la actividad económica futura, "anticipa una mejora en la previsión económica de los sectores industriales (en febrero); reflejó un mayor optimismo para los próximos meses tanto en construcción como en compra de bienes", detalló. P.C. La Jornada No existe reglamento de la Ley General de Turismo a cinco años de haberse inversión fija bruta aprobado Por Julio Reyna México, DF. A cinco años de haberse aprobado la Ley General de Turismo no existe todavía el reglamento correspondiente para poder implementarla, lo que afecta los procesos del desarrollo turístico en las entidades. El documento, que debe ser emitido por la secretaría de Turismo (Sectur), estuvo bajo discusión pública en la

Comisión Federal de Mejora Regulatoria hasta la primera semana de marzo, cuando la dependencia encabezada por Claudia Ruiz Massieu decidió retirarlo. "Bajamos el reglamento con la idea de darle una revisión muy profunda y hacerlo acorde a la nueva estructura de la Sectur", dijo el subsecretario de Calidad y Regulación de la Sectur, Francisco Mass Peña en una entrevista. P.C. turismo Grupos mineros repuntarán bajo el amparo del gobierno federal Por Juan Carlos Miranda Sábado 10 de mayo de 2014. Para evitar que el país deje de recibir inversiones en el sector minero por el impacto de las modificaciones al régimen fiscal, el gobierno federal incrementó los apoyos a la minería en el Programa de Desarrollo Minero 2013-2018. La reforma fiscal que entró en vigor el primero de enero pasado incluyó un nuevo impuesto de 7.5 por ciento sobre las utilidades operativas de las empresas mineras, más 0.5 por ciento para metales preciosos, como el oro y la plata. P.C. industria minera El crecimiento del país, menor al de tres décadas anteriores: BdeM Por Roberto González Amador Sábado 10 de mayo de 2014. En los dos primeros años de la administración del presidente Enrique Peña Nieto la economía mexicana no logrará superar el patrón de crecimiento de los pasados 13 años, en los que el repunte del producto interno bruto (PIB) no ha superado 2 por ciento. Es la expectativa plasmada en una minuta que recoge los detalles de la última reunión de política monetaria realizada por la junta de gobierno del Banco de México. &Idquo; Prevalecen los riesgos a la baja para el crecimiento " de México, coincide la mayoría de integrantes del órgano colegiado, presidido por el gobernador Agustín Carstens. En lo que va del año "se ha registrado un crecimiento inferior al esperado hace algunos meses", se señala en la minuta, divulgada este viernes. &Idquo:La información más reciente confirma la conveniencia de revisar a la baja el rango esperado para el crecimiento del PIB en 2014&rdquo:, apuntó P.C. Banco de México, crecimiento económico Se necesitan 44 billones de dólares para combatir el cambio climático antes de 2050: AIE Por Afp Seúl. "Debemos actuar, pero no estamos en el buen camino por el momento", se lamentó la directora general de la Agencia Internacional de Energía, Maria van der Hoeven, durante la presentación del informe bianual sobre el tema, en Seúl. La Agencia Internacional de Energía (AIE) cifra en 44 billones de dólares las inversiones necesarias hasta 2050 para limitar el calentamiento climático y desarrollar energías limpias, indicó el lunes su directora general. "Debemos actuar, pero no estamos en el buen camino por el momento", se lamentó Maria van der Hoeven en Seúl, durante la presentación del informe bianual de la AIE sobre este " Chile no es ni será un gran productor de ' commodities ' tema. P.C. cambio climático El País Carmen Sánchez-Silva Madrid 11 MAY 2014 - 00:01 CET9 El nuevo ministro de Agricultura de Chile es ingeniero agrónomo y magíster en Sociología. Furche tiene una gran experiencia internacional. Fue director de Relaciones Económicas Internacionales y de la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias. Ahora afronta el reto de potenciar una industria que " se plantea duplicar su nivel de producción y exportación actual en 10 años". P.C. Chile, industria agroalimentaria, commodities La sequía acaba con las previsiones de cosechas récord Vidal Maté Madrid 12 MAY 2014 - 00:00 CET Las cosechas no están seguras hasta que no se cierran en el granero, está el mosto en la bodega o el aceite en la almazara. Tras un invierno lluvioso, la sequía de esta primavera se llevará por delante las previsiones que apuntaban a repetir en 2014 las cosechas récord de la campaña pasada. La falta de lluvias ya se ha traducido en graves daños en las producciones cerealistas, fundamentalmente en la mitad sur de la península y parte de Aragón, así como en efectos negativos sobre cultivos permanentes como olivar o viñedo, Igualmente, según señala la organización agraria UPA, los daños ya los está sufriendo los ganaderos en esas zonas por falta de pastos, por lo que reclamará una reunión con el Ministerio de Agricultura. P.C. agricultura, sequía "Para mantener la seguridad social es necesario reformar el sistema " Mauricio Vicent Madrid 11 MAY 2014 - 00:00 CET9 Tiene 93 libros y 300 ensayos publicados y en agosto cumple 80 años, pero el catedrático y economista cubano Carmelo Mesa-Lago no descansa. La presidenta chilena, Michelle Bachelet, acaba de invitarle a formar parte de la comisión que asesorará la segunda reforma del sistema de pensiones en su país, uno de sus proyectos estrella. Por tercera vez en su vida, es cubano afincado en Estados Unidos desde 1961, está nominado al Premio Príncipe de Asturias en Ciencias Sociales, cuyo ganador será anunciado en los próximos días. Considerado el maestro de la seguridad social en América Latina, Mesa-Lago, profesor emérito de la Universidad de Pittsburgh, asegura que ni en los países ricos ni en los pobres privatizar las pensiones y la sanidad es la solución para garantizar mejores prestaciones. P.C. seguridad social, pensiones